

ちゅうるっふ

発行者 散布小中学校

校長 村瀬 清史

発行日 令和6年11月29日(金)

進んで
やりぬく
子ども

＝学校教育目標＝

- みんな仲良く生活する子どもになろう
- 深く考え進んで勉強する子どもになろう
- 健康な体と心をつくる子どもになろう
- きまりを守り最後までやりぬく子どもになろう
- 身のまわりを美しくできる子どもになろう



『夢が人生をつくる』

校長 村瀬 清史

本格的な冬の気配を感じる季節となりました。子供たちは、毎日息を白く吐きながら元気に登校しております。保護者並びに地域のみなさまにおかれましては、お変わりなくお過ごしでしょうか。

現在、来年度の学校経営方針をつくるにあたって全校児童生徒と面談をさせていただいています。その際、全員に「あなたに夢はありますか？」という質問をしています。私の期待に反して、ほぼ全員の人が「私の将来の夢は・・・」と自信をもって答えてくれることに正直驚いています。子供たちがこのように自信をもって夢を語れるのは、これまで保護者や地域の方が子供たちに関わってくれた結果ではないかと思えます。ありがとうございます。

さて、今年のメジャーリーグは、大谷翔平選手が所属するロサンゼルスドジャースがワールドシリーズを制覇し、ワールドチャンピオンに輝きました。大谷選手自身も2年連続3回目のMVPを獲得しました。

大谷選手は、高校3年生の時に「人生の目標シート」を書きました。その目標には、「18歳 メジャー入団」「24歳 ノーヒットノーラン25勝達成」「34歳 ワールドシリーズ三度目の制覇」など、18歳から75歳まで、一年ごとの目標を記したそうです。そして、そのシートの余白には「人生が夢をつくるんじゃない！夢が人生をつくるんだ！」という力強い言葉を書きました。夢に向かって歩み続けることは、とても難しいことです。この言葉には、「夢を持つことで自分の人生が形づくられる」という意味が込められています。夢や目標は、ただの「願望」ではなく、人生そのものを方向づける「原動力」になる、という考えです。大谷選手は、幼少期から「二刀流」という前例のない夢を追い、投手と打者の両方で活躍するという挑戦をしてきました。その中で、大きな努力や挫折、苦勞を乗り越えながらも、夢を追い続けることによって自らの人生を切り開き、多くのファンに感動を与える存在となっています。この言葉には、受け身で日々を過ごすのではなく、自分自身が目指す未来を強く思い描き、その夢に向かって努力することで、人生が自分らしいものになっていくという考えが含まれています。夢があるからこそ、日々の行動や選択に意味が生まれ、人生がより充実したものになると伝えているのです。

年齢を重ねていくと現実を直視するためか、実現可能な小さなものが夢として語られることが多くなります。また親や教師は、実現が難しい夢をあきらめさせるような言動をしたり、夢を持っていない、語らないことについて無理やりにでも持たせよう、語らせようとしたりしがちです。私は、夢は持っていた方がよいとは思いますが、絶対に持っていなければいけないものではないと思いますし、変わってもいいものであると考えています。なぜなら、現代社会は先行きが見えない不安定なVUCAの時代であるからです。このような時代を生き抜いていくためにも、夢を持つこと探すことは必要なのです。

12月7日(土)は、子供たちが学習の成果を発表する活動を通して、保護者や地域のみなさまに日頃の感謝の気持ちをお伝えする地域大感謝祭が開催されます。保護者並びに地域のみなさまにおかれましては、お忙しいとは存じますが学校に足をお運びいただき、本校の児童生徒の学びの成果を見ていただければと思います。どうぞよろしく願いいたします。

行事や下校時刻は、あくまでも予定です。週ごとの学年通信等でご確認ください。

日	曜	12月の行事予定	小:下校	中:下校
1	日	北海道中学生新人バドミントン競技選手権大会		
2	月	朝会 浜中町学力調査週間	14:15/15:10/15:20	15:20
3	火	小:クラブ 中3:三者面談	14:15/15:10	15:20
4	水		14:15/14:20	14:20
5	木		14:15/15:10/15:20	15:20
6	金	小中:委員会 中:スクールカウンセラー来校日 学校評価回答め切	14:00/15:30	16:00
7	土	地域大感謝祭 算数・数学検定	11:45	11:45
8	日			
9	月	振替休業日		
10	火		14:15/15:10/15:20	15:20
11	水	教職員の研修のため4時間授業(小5は5時間授業 14:00 下校)	13:00	13:00
12	木	小12:歯科教室	14:15/15:10/15:20	15:20
13	金	小34:歯科教室 小:スクールカウンセラー来校日 中12:職業調べ講話	14:15/15:10/15:20	15:20
14	土			
15	日			
16	月	小14:知能検査 小56:歯科教室 清掃強化週間(~20日)	14:15/15:10/15:20	15:20
17	火	小中:委員会	14:00/15:30	16:00
18	水	中:移動図書 災害図上訓練 会議時程	14:00/14:50/15:00	15:00
19	木	小:移動図書	14:15/15:10/15:20	15:20
20	金	会議時程	14:00/14:50/15:00	15:00
21	土			
22	日			
23	月	2学期終業式	13:00	13:00
24	火	冬季休業開始(~1/15) 中:図書館運営支援事業		
25	水	どさんこ☆子ども地区会議 中:図書館運営支援事業		
26	木			
27	金			
28	土			
29	日	学校閉庁日		
30	月	学校閉庁日		
31	火	学校閉庁日		

小5～中3で非行防止教室を行いました

11月8日(金)、小学校高学年と中学校で非行防止教室を行いました。厚岸警察署生活安全係の講師の方をお招きして、非行防止及び犯罪被害の防止について学びました。

講話を通して、規範意識を持って行動することや被害に遭わないように注意する意識をもつことの大切さ、万引き等の初発型非行が後々大きな犯罪を引き起こすきっかけとなることや薬物乱用の危険性について学ぶことができました。また、最近ニュースでも話題に取り上げられているネット型非行についても触れられ、その危険性と防止策について学びました。

いずれも本人が意識を高めること、強い意志を持って対応することで防げることです。そのような犯罪行為等を引き起こさないこと、巻き込まれないことについて、子供たちの意識をより高められるよう指導していきます。



いじめアンケート・Q-Uアンケートの結果より

今月の初旬に第2回目のいじめアンケート、Q-U アンケートを実施いたしました。今回のいじめアンケートで「嫌な思いをしている」と回答した子は小学生で2名でした。また、両アンケートをもとに、子供たち一人一人と面談を行った中で、学校外で「嫌な思いをしている」と感じている子が小学校で1名いました。内容としては仲間外れをされた、無視された、わざとぶつかられたといったものでした。いずれも、現在は嫌な思いをしていないという状況です。

学校では、どの子も「学校が楽しい！」と思える環境を整えることでいじめ等の未然防止に努めるとともに、そう思えない状況があったときには早期の対応をしています。必要に応じ、外部関係機関等とも連携を図りながら、対応に当たっています。

ご家庭でもお子様の様子で少しでも気になることがありましたら、すぐにご連絡いただくと幸いです。よりよい学校づくりへの協力を、引き続きよろしくお願いいたします。

中：後期生徒総会

中学校では11月11日(月)に新たなメンバーで臨む生徒総会が行われました。

生徒会は学校の自治活動を担う大切な組織であり、一人ひとりの意見がとても大切になります。「この学校を良くしたい」という想いが感じられる意見が出されました。

後期の活動は始まったばかりですが、すでに各委員会の主体的な活動が見られています。新役員の皆さんの活躍に期待するとともに、全員が一丸となって学校をよくするために頑張っていきましょう。



公開研究会を開催しました

11月27日(水)、教育長様をはじめ、教育委員様、釧路教育局指導主事様、指導室長様、町内外の小中学校の先生方などたくさんの方々にご来校いただき、本校の公開研究会を開催しました。

授業は、小3・4年国語の複式授業と中2の英語を公開しました。周囲にたくさんのお客様がいる中、子供達はちょっぴり緊張しつつも、真剣に学習に取り組む姿を見せていました。

事後協議では、参加者から、子供たちへのお褒めの言葉や労い・励ましのお言葉をたくさん頂く事ができました。また、授業については活発な協議がなされ、貴重なご意見をたくさん頂戴いたしました。

この研究会で頂いたご意見をもとに、更なる授業改善に努め、子供たちの指導に役立てて参ります。



第2回学校運営協議会を開催しました

11月6日(水)に学校運営協議委員の皆様にお集まりいただき、今年度2回目の学校運営協議会を開催いたしました。

今回の話題の中心となったのは、町から示された学校適正規模・適正配置基本計画についてです。

散布の学校は、現在も小中併置校であることから、小中一貫型小・中学校や義務教育学校の導入検討を他校に先駆けて進めるとされています。

具体的な方向性を決定したり、準備を進めたりする作業については、今後、保護者の皆様や地域住民の皆様と共通理解をより深めていながら進めていくこととなります。

また、各種学校行事の在り方についても検討がなされ、今年度より見直しをかけた中学校の修学旅行日程や文化祭の日程等について、共通理解が図れたとともに、今後、各種行事についても目的等について再検討を図っていくということが確認されました。

学校がこの先数年で大きな変化を遂げていくと予想される中、保護者・地域の皆様と共に学校をつくりあげていこうという意識が高まった会議となりました。

地域大感謝祭 12月7日(土)開催

来る12月7日(土)に、今年も「地域大感謝祭」を開催いたします。これまで生活科や総合的な学習等で学んできた地域のことをまとめて発表したり、地域の素材を生かした料理を提供したりすることを通じて、日頃お世話になっている保護者の皆様や地域の皆様に感謝の意を表したいと思っております。

当日は9:20～11:30の開催です。多数の皆様方のご来場を心よりお待ちしております。

☆上靴をご持参いただけますと大変助かります。ご協力をお願いいたします。

第2回学校評価アンケートへのご協力をお願いします

7月に実施いたしました第1回学校評価アンケートの際には皆様方にご協力いただき大変ありがとうございました。

さて、この度7月の評価と比較検討し、次年度の教育活動に活かしていくため、第2回学校評価アンケートを11月29日(金)から12月6日(金)の期間で実施いたします。

前回と同様に今回も WEB で回答フォームに入力していただく形で実施いたします。お子様一人につき1回の回答(3人であれば3回)をお願いいたします。詳細につきましては本日29日に安心メールにてお知らせいたします。

散布の学校運営をさらに充実させ、より良い学校をつくりあげていくために、大変お忙しい時期とは存じますが、ご協力をお願いいたします。